

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Landeselektrizitäts- und Wasserwirtschaftsrat

[urn:nbn:de:bsz:31-190058](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-190058)

Dr. Josef Schmitt, Minister,
Ludwig Sammet, Ministerialdirektor,

Dr. Kasimir Paul, Präsident,
Dr. Ludwig Steinbrenner, Ministerialrat,
Dr. Fritz Hirsch, Ministerialrat und ordentlicher Honorarprofessor an der Technischen Hochschule,
Albert Kirchgäßner, Ministerialrat,
Dr. Wilhelm Mühle, Ministerialrat,
Dr. Alfred Bund, Ministerialrat,
Anton Seeger, Oberregierungsrat,
Dr. Richard Kohler, Oberfinanzrat,
Otto Rheinboldt, Finanzrat.

Beamte in Berlin:

Hermann Kempff, Ministerialdirektor, stellvertretender Bevollmächtigter zum Reichsrat in Berlin,
Josef Stöckinger, Oberfinanzrat.

Maschinentechnisches Büro:

Karl Freyß, Baurat.

Baubüro:

Franz Schmider, Baurat.

Rechnungsamt:

Karl Hasel, Rechnungsbirektor,
Johann Gärtner, Ministerialoberrechnungsrat,
Moiß Schäfer, Finanzrat,

Georg Maier, Ministerialoberrechnungsrat,
Adolf Schupp, Ministerialoberrechnungsrat,
Franz Jogerst, Ministerialoberrechnungsrat,
Johann Arnold, Ministerialoberrechnungsrat,
Johann Kuhn, Ministerialoberrechnungsrat,
Gustav Seeger, Ministerialoberrechnungsrat,
Robert Theilaker, Ministerialrechnungsrat,
Robert Schmidt, Ministerialrechnungsrat,
Heinrich Sauer, Ministerialrechnungsrat,
Karl Pfluger, Ministerialrechnungsrat,
Dr. Otto Wittmann, Ministerialrechnungsrat.

Technische Revision:

Ludwig Murenwald, Bauoberinspektor.

Registatur:

Karl Mettenberger, Ministerialoberrechnungsrat,
Karl Raif, Ministerialoberregistrator.

3 Finanzinspektoren, 4 Bauinspektoren,
4 Finanzsekretäre, 2 Kanzleisekretäre,
1 Finanzassistent, 1 Maschinenmeister,
4 Kanzleiaffistenten, 1 Hausmeister,
2 Ministerialamtsgehilfen.

Landeselektrizitäts- und Wasserwirtschaftsrat.

Der Landeselektrizitäts- und Wasserwirtschaftsrat (Verordnung des Staatsministeriums vom 9. April 1923) hat die Aufgabe, in Angelegenheiten allgemeiner Bedeutung, welche die Nutzungsbarmachung von Wasserkraften, die Elektrizitätsversorgung des Landes und den Ausbau der Wasserstraßen betreffen, beratend mitzuwirken, Gutachten abzugeben, sowie Wünsche und Anregungen zur Kenntnis des Finanzministers zu bringen.

Die Mitglieder des Kollegiums, die ehrenamtlich tätig sind, werden zum Teil von den Interessentenvertretungen gewählt, zum Teil ernannt.

Zur Zeit besteht der Landeselektrizitäts- und Wasserwirtschaftsrat aus folgenden

Mitgliedern:

- Karl Becker, Direktor des Kraftwerkes
Laufenburg, Kleinlaufenburg,
Dr. Karl Bender, Oberbürgermeister,
Freiburg,
Dr. Paul Wilfinger, Baurat, Mann-
heim,
Dr. Alfred Buschkiel, Gengenbach,
Ab. Robert Eisenlohr, Professor, Karls-
ruhe,
Hermann Elbs, Feinmechaniker, Vor-
sitzender der Handwerkskammer,
Freiburg,
Dr. h. c. Wilhelm Engler, Präsident
des Gewerbeaufsichtsamts und
Landtagsabgeordneter, Karlsruhe,
Gustav Erb, Arbeitersekretär, Karlsruhe,
Karl Flügel, Diplomingenieur, Karls-
ruhe,
Dr. Erwin Gugelmeier, Oberbürger-
meister, Lörrach,
Dr. Robert Haas, Generaldirektor der
Kraftübertragungswerke Rhein-
felden A. G., Badisch Rheinfelden,
Max Heiblauff, Fabrikant, Lahr,
Dr. ing. h. c. Otto Helmle, Oberbaurat,
Badenwerk, Karlsruhe,
Friedolin Heurich, Landtagsabgeord-
neter und Gewerkschaftssekretär,
Karlsruhe,
Dr. Paul Horster, Bürgermeister,
Waldshut,
Gottlieb Jäger, Generaldirektor,
Mannheim,
Hermann Julier, Altbürgermeister,
Wingolsheim,
Wilhelm Koch, Direktor des Elektrizitäts-
werkes Mittelbaden A. G., Lahr,
Anton Linde, Rechtsanwalt, Mann-
heim,
Dr. ing. Adolf Lubin, Professor, Char-
lottenburg,
Hermann Maier, Reichsbahnrat, Karls-
ruhe,
Dr. Karl Meister, Oberbürgermeister,
Bruchsal,
Willy Menzinger, Generalkonsul,
Karlsruhe,
Theodor Neubert, Kulturingenieur,
Karlsruhe,
Karl Philipp, Landforstmeister, Karls-
ruhe,
Josef Pichler, Direktor des Städtischen
Elektrizitätswerkes, Mannheim,
Dr. ing. Theodor Rehbock, Professor,
Karlsruhe,
Dr. Max Richter, Professor, Karlsruhe,
Dr. Hans Rott, Professor, Direktor
des Landesmuseums, Karlsruhe,
Leopold Rückert, Landtagsabgeordneter
und Geschäftsführer, Karlsruhe,
Dr. Karl Scheffelmeier, Ministerial-
rat, Karlsruhe,
Dr. Karl Schnarrenberger, Direktor
der Geologischen Landesanstalt,
Freiburg,
Paul Schneider, Mannheim,
Ludwig Seibel, Stadtbaurat, Pforz-
heim,
Karl Spieß, Oberbaurat, Karlsruhe,
Dr. Wilhelm Stiegeler, Konstanz,
Gustav Ulrich, Ministerialrat, Karls-
ruhe,
Wilhelm Vögele, Fabrikant, Mann-
heim,
August Wachs, Gutsbesitzer, Winklerhof,
Post Rotenfels,
Dr. Alfred Weber, Professor, Heidel-
berg.

Ersatzmänner:

- Gustav Bezel, Architekt, Karlsruhe
(für Professor Eisenlohr),
Dr. Karl Diehl, Professor, Freiburg
(für Dr. Weber),
Eugen Dörflinger, Lahr i. B. (für
Paul Schneider),
Konstantin Eglinger, Stadtbaudirektor,
Städt. Elektrizitätswerk Karlsruhe
(für Dr. Helmle),
Dr. Julius Finter, Oberbürgermeister,
Karlsruhe (für Dr. Bender),
Friedrich Gradmann, Handelskammer-
präsident, Konstanz (für Menzinger),
Otto Grohe, Direktor, Mannheim (für
Jäger),
Ludwig Gütermann, Fabrikant, Gut-
ach (für Flügel),

- Karl Hamm, Ingenieur, Mannheim (für Rückert),
 Eduard Jenmann, Malermeister, Vorsitzender der Handwerkskammer Karlsruhe, Bruchsal (für Elbs),
 Friedrich Kuckuck, Direktor des Städt. Gas-, Wasser- und Elektrizitätswerkes, Heidelberg (für Fichler),
 Josef Kumpf, Vorsitzender des Neckarschiffervereins, Eberbach a. N. (für Lindel),
 Theodor Martin, Oberfinanzrat, Karlsruhe (für Ulrich),
 Karl Anton Meckel, Architekt, Freiburg (für Dr. Kott),
 Georg Menges, Bürgermeister, Gernsbach (für Julier),
 Emil Müller, Direktor des Kraftwerkes Rheinau N. G., Mannheim (für Koch),
 August Renner, Oberbürgermeister, Raftatt (für Dr. Gugelmeier),
 Dr. Alfred Schneider, Syndikus, Heidelberg (für Dr. Bilfinger),
 Heinrich Schöberl, Baurat, Rheinische Elektrizitäts A. G., Mannheim (für Dr. Haas),
 Dr. Eduard Schott, Direktor, Leimen bei Heidelberg (für Heidlauß),
 Rudolf Schroers, Präsident der Handelskammer Schoppsheim (für Dr. Stiegeler),
 Wilhelm Spannhafe, Professor, Karlsruhe (für Dr. Rehbock),
 Franz Stodert, Landessekretär, Karlsruhe (für Heinrich),
 Jakob Ueberle III, Fischer, Heidelberg-Neuenheim (für Dr. Buschkiel),
 Dr. Siegfried Weißmann, Regierungsrat, Karlsruhe (für Dr. Scheffelmeier),
 Josef Ziegelmeier, Bürgermeister, Langenbrücken (für Wachs),
 Karl Zoller, Landwirt, Durlach (für Neubert).

Zentralkommission für die Rheinschifffahrt.

Die Zentralkommission berät gemeinsam die Angelegenheiten der Rheinschifffahrt, insbesondere verhandelt sie über Beschwerden und Mängel, die sich bei Ausführung der Rheinschifffahrtsakte und der von den Uferregierungen vereinbarten Verordnungen und Maßregeln zeigen, sie berät die von einzelnen Uferregierungen zur Förderung der Rheinschifffahrt gemachten Vorschläge, namentlich auch die Anträge auf Abänderung oder Ergänzung der Rheinschifffahrts-Polizeiordnung, sie erstattet einen jährlichen Bericht über den Verkehr und den Zustand der Rheinwasserstraßen und entscheidet über die bei der Zentralkommission angebrachten Berufungen gegen die Erkenntnisse der Rheinschifffahrtsgerichte.

Badischer Bevollmächtigter zur Zentralkommission:

Dr. Dr. ing. e. h. Rudolf Fuchs, Ministerialdirektor, Präsident der Wasser- und Straßenbaudirektion.

Der Rheinschifffahrtsinspektor:

Theodor Baer, Oberbaurat, Vorstand des Rheinbauamts in Mannheim.